

6 JUIN 1977.-

LA SELLE EN HERMOIS .--(45)

HEURE : 15 H 40 environ

oooooooooooooooooooo

" A toutes fins utiles ma femme et moi, tenons à signaler l'observation suivante que nous avons faite simultanément le Dimanche de Pentecôte.

Nous étions au lieu dit " Le Moulin à Vent " tout proche de l'agglomération de LA SELLE EN HERMOIS; il était environ 15 H 40, ciel absolument pur, et vent assez vif venant de l'Est.

Ensemble, nous avons vu ceci : d'abord ce qui semblait être des " ballons allongés " brillants au soleil, d'altitude et de dimensions difficiles à évaluer, mais nettement visibles. Le groupe suivait une direction OUEST. EST pour nous, approximativement, Griselles - Chuelles, à une vitesse relativement lente, celle d'un avion moyen à hélice. Nous observions cet étrange cortège, en échangeant nos observations, pour mieux les confirmer. Ma première impression fut celle d'un cortège de ballons sonde, brillant au soleil, car j'ai plusieurs fois assisté à des départs de ballons sonde en station météo . Mais impression aussitôt démentie, car ces objets volants suivaient un trajet en sens presque opposé à la direction du vent. Nous allions avoir aussitôt une confirmation plus absolue de ce démenti. En effet, modifiant successivement leur direction ces objets volants exécutèrent plusieurs circuits circulaires, chacun exécutant deux lents demi-tours successifs, ce qui nous permit d'observer leur forme

LDLN N° 173 (Mars 1978) P. 27.28. Voir fiches : 5 Juin 1977. Chantecog (45) et 6 Juin 1977 Chuelles (45)

de court cylindre aux deux extrémités arrondies, apparemment hémisphériques, en même temps que des reflets métalliques en précisaient mieux la forme.

Au cours des deux ou trois circuits exécutés par ces objets s'éloignant et se rapprochant, nous pûmes en compter neuf, le temps de cette manoeuvre fut d'environ une minute, approximativement à la verticale du lieu dit " La Maltournée" donc au-dessus des routes de CHUELLES et de COURTENAY.

Cette manoeuvre imposait donc : et capacité de direction et puissance motrice. A signaler qu'aucun bruit n'était perceptible.

Dans un ciel sans repères, il était difficile d'apprécier les dimensions de ces objets et leur distance approximativement, un ballon de rugby vu à une cinquantaine de mètres représente le volume sous lequel nous avons observé ces objets. Leur couleur était très claire, et " se perdait " assez bien dans le ciel, comme sont les avions sous certains éclairages.

Après ce circuit général, tout l'ensemble continuait vers l'Est et disparaissait à notre vue.

Ce qui est certain : l'heure ; environ 15 H 40.

- 2) le nombre des objets volants : 9
- 3) la direction OUEST. EST.
- 4) l'absence absolue de bruit.
- 5) Energie motrice et directrice démontrées par plusieurs circuits au-dessus d'un point choisi.

L'ensemble a été pour nous visible environ 3 minutes, suivant une trajectoire pouvant être d'une vingtaine de kms L'hypothèse ballon sonde est à éliminer complètement.

Nous serions heureux que cette observation soit complétée par d'autres témoins et c'est pourquoi nous en confions le récit à votre revue. A noter la présence à La Maltournée d'une tour de relais Radio. Jean GAUTIER-PARDE